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« Soyez sans crainte »
u petit matin, deux femmes se dirigent vers le tombeau
de Jésus.  Elles  se trouvent témoins d’événements qui
ont de quoi les impressionner :  « Voilà qu’il  y eut un

grand tremblement de terre ; l’ange du Seigneur descendit du
ciel, vint rouler la pierre et s’assit dessus. Il avait l’aspect de
l’éclair, et son vêtement était blanc comme neige. » Une telle
vision peut provoquer la crainte, celle qu’éprouvent les gardes
qui sont là et « deviennent comme morts. » Cependant, l’ange
adresse un message à ces femmes :  « Vous, soyez sans crain-
te ! Je sais que vous cherchez Jésus le Crucifié. Il n’est pas ici,
car il est ressuscité comme il l’avait dit. » On comprend que
devant tous ces événements, les femmes sont  « remplies à la
fois de crainte et d’une grande joie. » Il est possible que vous
éprouviez les mêmes sentiments, Laëtitia, Benjamin, Christo-
pher,  Josselin  et  Michel.  Au  terme  d’un  long  cheminement,
vous vous présentez pour recevoir le  Baptême, devenir chré-
tiens, mettre vos pas dans ceux de Jésus. Un peu comme le ra-
conte l’évangile selon saint Matthieu, « voici que Jésus [vient]
à  [votre]  rencontre   et   vous  dit :   “Je   vous   salue”. » Il  vous
adresse un message : « Soyez sans crainte » et vous confie une
mission tout comme à ces deux femmes :  « allez annoncer à
mes frères qu’ils doivent se rendre en Galilée : c’est là qu’ils
me verront. » Nous sommes tous porteurs de cette mission que
nous recevons à notre Baptême. C’est une aventure extraordi-
naire qui s’ouvre devant nous.
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Cette fête de Pâques dans laquelle nous entrons ce soir est
celle du Baptême, mais aussi le rappel de toute une histoire qui
commence par un voyage, un Exode, une invitation sans cesse
rappelée de nous mettre en route, en chemin. Celui qui conduit
au Baptême pendant ce qu’on appelle le catéchuménat se pro-
longe tout au long de notre vie.  Jésus ne cesse de cheminer
avec nous, au milieu de nous. Si l’histoire qui nous est racontée
du passage de la Mer par les fils d’Israël sous la conduite de
Moïse n’est qu’un événement lointain, il demeure actuel dans

notre  histoire  humaine.  Nous  sommes  invités  à  vaincre  nos
peurs, nos faiblesses, nos étroitesses, pour nous mettre en rou-
te avec résolution à la suite de Jésus, avec lui. Cette route qui se
dessine est loin de ressembler à une sorte d’autoroute. Nous
rencontrons des obstacles, des difficultés, des épreuves, et nous
savons que nous les rencontrons sans cesse, aujourd’hui com-
me hier. Pourtant, le Seigneur demeure attentif à nos détresses,
comme l’exprime le prophète Ezékiel en adressant un message
plein d’espoir aux fils d’Israël qui ont « été dispersés parmi les
nations. » En effet, c’est une promesse extraordinaire qui leur
est  adressée :  « Je   vous  prendrai  au  milieu  des  nations,   je
vous rassemblerai de tous les pays, je vous conduirai sur vo-
tre terre. » Plus encore, « Je vous donnerai un cœur nouveau,
je  mettrai   en  vous  un  esprit  nouveau. » Cette  promesse  se
réalise déjà avec notre Baptême. Il est le signe d’une purifica-
tion, comme le dit le prophète, mais, plus encore, il est le signe
d’une Alliance que le Seigneur établit entre lui et nous.

L’apôtre Paul souligne à sa manière cet  aspect,  en affir-
mant :  « Si donc, par le baptême qui nous unit à  [la mort de
Jésus], nous avons été mis au tombeau avec lui, c’est pour que
nous menions une vie nouvelle, nous aussi, comme le Christ
qui, par la toute-puissance du Père, est ressuscité d’entre les
morts. » Oui, c’est bien à « une vie nouvelle » que nous som-
mes tous appelés par le Baptême que nous recevons au nom de
Jésus Christ. D’une certaine manière, le Baptême est pour nous
une épreuve qui ne saurait abolir les difficultés que nous ren-
controns au long de notre vie, mais il nous donne la force de
surmonter les épreuves, ne serait-ce qu’en nous appuyant les
uns sur les autres pour les affronter ensemble. Il y a un autre
signe qui nous le dit : c’est le Repas du Seigneur, l’Eucharistie
que nous célébrons ensemble. Aujourd’hui, ce soir, vous allez
vous approcher de la table où le Seigneur nous invite pour rece-
voir son Corps, communier pour la première fois avec Emeline
aussi.  Ce  repas  partagé  nous  invite  à  reconnaître  que  nous
sommes invités à vivre avec Jésus, à nous rappeler, comme le
dit  l’apôtre  Paul  que  nous  sommes  « vivants  pour  Dieu  en
Jésus Christ. »


